

# Formation CUMP 75

mardi 27 février 2018, par [Thémis](#)



Jeudi 15 février, la FENVAC a été conviée par l'équipe dirigeante de la CUMP (Cellule d'urgence médico-psychologique) de PARIS pour intervenir auprès de leurs volontaires.

La Cellule d'urgence médico-psychologique (CUMP) de Paris est une unité rattachée au SAMU de Paris du centre hospitalier de Necker. Elle est activée à partir d'un appel au centre 15, suite à la régulation médicale du SAMU en liaison avec le référent de la cellule.

Elle peut être sollicitée dans les situations d'urgence collective (événements catastrophiques / événements à fort impact psychologique).

La CUMP de Paris, composée de psychiatres, psychologues, infirmiers, volontaires, spécifiquement formés à la prise en charge du psychotraumatisme, assure une prise en charge immédiate et post-immédiate des victimes pour les aider à surmonter le traumatisme lié à l'évènement et limiter les effets post-traumatiques.

La CUMP intervenant systématiquement, comme la FENVAC, en cas d'attentats ou d'accidents collectifs, il est apparu nécessaire et dans l'intérêt des victimes, que les volontaires CUMP susceptibles de se retrouver sur le terrain avec les intervenants FENVAC en cas de crise, puissent rencontrer et échanger avec la Fédération en amont.

Deux objectifs à l'intervention de la FENVAC auprès des volontaires de la CUMP :

**- Présenter la Fédération aux intervenants :** Qui sommes nous ? Dans quel cadre intervenons nous ? Quels sont nos missions ?

La FENVAC a ainsi pu expliquer sa différence et sa complémentarité avec les associations du réseau France Victimes et expliquer en quoi il était important pour les victimes de pouvoir bénéficier d'un accompagnement (informations, partage d'expériences et conseils) par ceux étant déjà passé par là auparavant.

**- Former les intervenants aux spécificités en lien avec la prise en charge** psychologique des victimes d'attentats et d'accidents collectifs : les premiers conseils pouvant être apportés par les intervenants aux victimes dès les premières heures, les différents types d'attestations existantes, ce que doit contenir une attestation pour être utile aux victimes, etc.

Un projet de convention entre la CUMP 75 et la FENVAC est en actuellement en cours. La FENVAC se réjouit de ce nouveau partenariat qui ne pourra que participer à l'amélioration de la prise en charge des victimes d'attentats et d'accidents collectifs sur Paris.

La FENVAC est également intervenue auprès des volontaires de la CUMP du 95 en octobre dernier et

d'autres interventions sont prévues dans les mois à venir auprès d'autres CUMP en France.